

REQUILE 15 TEV. LULS



035119

Question orale de Mme Nicole Bomele, députée Défi, à Mr Rudy VERVOORT, Ministre du Collège de la COCOF en charge de l'Enseignement, des Crèches, de la Culture, de la Politique d'aide aux personnes handicapées, du Tourisme et du Transport scolaire. et à Mme Barbara Trachte, ministre-présidente en charge de la Famille et de la Promotion de la santé

<u>Concerne</u>: la prévention des infections sexuellement transmissibles (IST) au sein des établissements scolaires organisés par la Commission communautaire française (COCOF)

Monsieur le Ministre,

Selon le dernier rapport de l'Institut fédéral de santé publique "Sciensano", depuis 2017, les diagnostics d'infections sexuellement transmissibles (IST) ne cessent d'augmenter en Belgique.

Chez nous, ce sont la chlamydia (6 788 en 2016 contre 988 en 2002), la syphilis (943 cas en 2016 contre 46 cas en 2002) et la gonorrhée (1 515 en 2016 contre 275 en 2002) qui arrivent en tête.

La syphilis est observée principalement chez les hommes ayant des rapports sexuels avec d'autres de 20 à 65 ans, tout comme la gonorrhée (chez les hommes entre 20 et 39 ans). Étant donné que les personnes atteintes d'une IST peuvent être asymptomatiques, ces chiffres sont probablement sous-estimés.

Enfin, dans notre pays, c'est la chlamydia qui est l'IST la plus fréquemment diagnostiquée. Ce sont les femmes entre 15 et 29 ans qui sont majoritairement concernées. Sans traitement, ces infections peuvent provoquer chez les patientes des problèmes d'infertilité.

Les chiffres en hausse des IST dans notre pays sont dus, d'une part, à l'augmentation des dépistages, et d'autre part, à une baisse de l'utilisation du préservatif.

Au sein des services de la Commission communautaire française, il existe un service PSE (Promotion de la Santé à l'École) pour chaque école. Ce dernier joue un rôle essentiel dans le milieu scolaire tant pour détecter certaines maladies que pour assurer le bien-être des élèves dans leur environnement. En outre, l'équipe du PSE joue un rôle de référent dans le soutien et le conseil des écoles organisées par la COCOF dans le cadre des maladies transmissibles.

Pour notre groupe, afin d'endiguer cette hausse des IST qui frappe la Belgique, tous les niveaux de pouvoir doivent être mobilisés. En outre, il est essentiel de relancer une campagne de prévention des maladies sexuellement transmissibles dans les établissements d'enseignement à travers le service de Promotion de la Santé à l'Ecole (PSE).

A ce propos, Monsieur le Ministre, voici mes questions :



## Parlement francophone bruxellois



- Une nouvelle campagne de prévention des maladies sexuellement transmissibles dans les établissements d'enseignement est-elle à l'étude ?
- Des instructions seront elles dennées au service PSE pour faire de la lutte sentre les maladies cexuellement transmissibles, au sein des établissements d'enseignement, une priorité de santé publique?
- Enfin, des concertations avec les autres niveaux de pouvoir sont-elles à l'étude afin de coordonner les efforts pour lutter contre les maladies sexuellement transmissibles ?

Je vous remercie pour vos réponses.

Nicole Bomele Le 15 février 2023